



cara Local y el XIX Desfile Local del Carrozos y Comparsas.

#### Miguelturra

Capítulo aparte merece el carnaval de Miguelturra, localidad cercana a Ciudad Real capital donde esta celebración alcanza su máxima expresión.

Destacan el carnaval infantil, las mascaradas callejeras, las murgas y chirigotas, el concurso de trajes "Museo del Carnaval" o el concurso gastronómico de frutas en sartén. En esta localidad ciudadrealeña el carnaval se vive, desde hace muchos años y sin interrupción, "a tope".

#### Campo de Criptana

En la "villa de los molinos" destaca el Desfile Regional de Carnaval, pues no en vano cuenta con una de las mejores peñas de Castilla-La Mancha "El Burlleta". Además, habrá un desfile infantil y baile del vermout todos los mediodías.

#### Cuenca

Durante estos días, la ciudad de las casas colgadas se disfraza para celebrar el carnaval, marcado por el desfile de pasacalles, otro infantil y bailes populares.

#### La Solana

El carnaval de esta histórica villa manchega destaca por su concurso de imitaciones y parodias, el de murgas (en categoría infantil y general) y el concurso regional de Máscaras, Disfraces y Carrozas, donde hay numerosos premios. Además, como no podía ser menos por estos lares, hay un concurso de gachas manchegas.

#### Tomelloso

La principal novedad de este año del carnaval tomellosero es su pregón inaugural, a cargo de los miembros de una de las peñas más divertidas de la ciudad: "Hermanos Canuthis". Además, en esta ocasión habrá tres palacios de carnaval, pues al tradicional del Teatro Serna se unen el de los casinos de Tomelloso y San Fernando donde cada noche habrá baile de carnaval con orquesta en directo, recuperando así una clásica tradición.

También son destacables el Desfile Escolar (de Interés Regional) y el Desfile de Grupos y Comparsas donde brillan dos de las mejores peñas y más laureadas de la región: "Harúspices" y "Los Amigos".

#### Socuéllamos

El carnaval de esta localidad man-



chega "Patria del Vino" destaca por su tradición. Entre los actos programados destaca el Desfile de Comparsas Infantile, el concurso local y comarcal de murgas, el carnaval callejero, el Desfile de Comparsas y las fiestas conmemorando las décadas de los años 60 y 70.

#### Manzanares

En la localidad manchega de Manzanares destaca el tradicional concurso de Disfraces Infantiles, el de Máscaras Mayores y el Concurso Regional de Comparsas y Carrozas, que reparte succulentos premios. Complementan estas actividades espectáculos infantiles y para la tercera edad, además de los clásicos bailes con orquestas en directo, que este año se celebrarán en el Pabellón de Muestras de la Feria del Campo.

#### Membrilla

Muy cerca de Manzanares se encuentra la localidad de Membrilla, donde el carnaval sobresale por los concursos de coplas y chirigotas y el de comparsas, carrozas y disfraces. Además, es tradicional el temprano almuerzo de Martes de Carnaval, así como los bailes y el desfile infantil de disfraces. El día principal es el domingo cuando se celebra el Desfile de Carrozas y el Concurso de Coplas y Chirigotas, que tiene lugar en la Plaza de Azafranal. Este concurso se viene celebrando desde los años de la dictadura, en los que el alcalde intentó ejecutar la prohibición del carnaval, lo que fue impedido por el pueblo que se dirigió a su domicilio particular y lo paseó a hombros por las calles. Desde entonces, la primera autoridad es la protagonista de las murgas contestando

éste a todas ellas.

#### Las Pedroñeras

En la localidad conquense de Las Pedroñeras destaca de su carnaval el desfile de comparsas y grupos y el desfile infantil de máscaras. Es también reseñable las actividades organizadas por la Cofradía de las Benditas Ánimas, con recorrido de la Postulación, "puñao" en casa del Párroco y misa de Honores.

#### Daimiel

El carnaval de esta localidad de La Mancha tiene un arranque muy especial con la proclamación de la máscara guarrona, a la que prosigue la exhibición de murgas, comparsas y chirigotas. Dentro de la variada programación es de destacar el desfile infantil de disfraces, el concurso de carrozas, comparsas, charangas, murgas y grupos y la concentración de las máscaras guarronas.

#### Villarrobledo

El carnaval de esta localidad albaceteña está considerado como uno de los mejores de la región. En él sobresale la concentración de comparsas, grupos, grupillos, parejas e individuales para escuchar el pregón inaugural de las fiestas. También es digno de ver el carnaval infantil y la concentración de comparsas y grupos locales y regionales, que tiene lugar el sábado después del entierro de la sardina.

#### Albacete

En la capital destaca la muestra de chirigotas, la marcha carnavalesca y la concentración de disfraces, charangas, comparsas, murgas y grupos participantes en los Ejidos de la Feria. Además, tiene especial relevancia el carnaval infantil y los bailes de disfraces.

#### Argamasilla de Alba

En esta localidad manchega sobresale este año la organización del I Certamen de Murgas y Chirigotas, además del desfile de comparsas infantiles, el de máscaras, los bailes de carnaval y, como cierre, un concierto de rock en el Palacio del carnaval, ubicado en la Carpa Municipal.

#### Entierro de la Sardina

En todos los carnavales es común su epílogo: el entierro de la sardina que representa el final de la fiesta y el inicio de la cuaresma.

En todos los municipios, un desangelado cortejo fúnebre acompañan a Doña Sardina en su último paseo.